

# Démographie - Espagne

## Augmentation des naissances marocaines de 4% en 2010

AL BAYANE

11/7/2011

### DNC à Madrid: Mohamed Boundi

Le nombre de naissances de mères marocaines en Espagne a été de 27.088 en 2010 en Espagne, face à 26.029 en 2009, ce qui représente une hausse de 4,06 %, ont indiqué des sources officielles espagnoles auxquelles a eu accès Al Bayane.

Dans son Enquête sur le Mouvement Naturel de la Population, rendues publiques jeudi par l'Institut Espagnol de la Statistique (INE), il ressort que les naissances de mères marocaines durant 2010 étaient stables avec une moyenne de 2.257 par mois. Elles oscillaient entre 2.013 naissances en février, le chiffre le plus bas, et 2.398 en août, le chiffre le plus haut.

Cette hausse intervient en une année où les naissances en Espagne ont baissé de 2% du fait que leur nombre total a atteint 484.055 face à 493.717 en 2009. Par contre, l'espérance de vie s'est allongée pour atteindre une moyenne de 82 ans.

L'espérance de la vie s'est améliorée en Espagne pour atteindre une moyenne de 84,9 ans pour les femmes et 78,9 ans pour les hommes. Toutefois, le nombre de naissances a baissé, ce qui corrobore le processus de vieillissement de la population d'Espagne.

La chute en nombre de naissances intervient pour la deuxième année consécutive en Espagne qui se justifie, selon l'INE, par la baisse progressive du nombre des femmes en âge fertile du fait que le taux de fécondité a légèrement diminué pour atteindre 1,38 enfant par femme par rapport à 2009. De même, le nombre de décès, qui était de 378.667, a régressé par rapport à l'année précédente, ce qui situe la croissance végétative à 105.388 personnes, soit le chiffre le plus bas depuis 2005.

D'autant plus, l'âge auquel les femmes accèdent à la maternité est de 31,9 ans pour les autochtones et 28,7 ans pour les femmes étrangères. Le pourcentage de naissances de mère étrangère se maintient à des niveaux similaires à ceux des deux précédentes années, qui sont de 20,3% du total.

L'INE apporte d'autres données qui reflètent une diminution du taux de mortalité, qui s'est situé à 8,34% contre 8,22% en 2009. Du total des décès, 2% étaient des étrangers ben que ceux-ci représentent 12% de la population totale.

D'autres facteurs influent sur le vieillissement de la population espagnole. A ce titre, il est notable la chute de 3,6% du nombre des mariages officiels en 2010, qui avait concerné 169.020 couples. Les mariages mixtes ont baissé aussi de 21,5%. Par contre, les unions entre personnes de même sexe ont augmenté pour représenter 2,1% du total des mariages (face à 1,7% en 2009).

Par régions, le croisement végétatif a été négatif dans cinq régions autonomes (Galice, Castille y Léon, Asturies, Estrémadure et Aragon), où le nombre des décès a été supérieur à celui des naissances.